

ENTRENAMIENTO

UMOE perfecciona sus intervenciones

La simulación de un operativo la repite para que su actuar en la vida real no implique riesgo alguno

POR IVÁN MEJÍA

ivan.mejia@gimm.com.mx

“Policía”, grita un elemento de la Unidad Metropolitana de Operaciones Especiales (UMOE) de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC-CD-MX) mientras patea la puerta de un inmueble para detener a un presunto delincuente.

Siete agentes en formación, portando armas largas y equipo táctico ingresan cubriendo todos los flancos, hasta que hallan al sospechoso en uno de los cuartos del primer piso.

“Al suelo, al suelo”, le exige uno de los oficiales mientras le apuntan con su arma. Una vez asegurado, al presunto delincuente lo suben a una unidad oficial.

Así es como se llevó a cabo uno de los entrenamientos que realizan los elementos de la UMOE en las instalaciones de la Universidad de la Policía de la Ciudad de México, donde hay una zona de casas conocida como “El Pueblito”, donde simulan escenarios de emergencia.

En el entrenamiento al que acudió **Excélsior**, los agentes recrearon en cuatro ocasiones el mismo escenario, en búsqueda de la perfección, pues saben que el mínimo error en la vida real les puede costar la vida.

Desde su fundación, en marzo de 2020, hasta febrero de 2025, la UMOE ha participado en más de mil 800 cateos y ha coadyuvado en la detención de aproximadamente mil 440 generadores de violencia en la Ciudad de México.

Una de las detenciones más relevantes en las que han participado es en la de Eduardo “N”, alias “El Chori”, uno de los líderes más sanguinarios de La Unión Tepito, ligado a más de una decena de homicidios.

Sobre el sujeto detenido en marzo de 2024 pesaba una recompensa de cinco millones de pesos.

Actualmente la UMOE está integrada por 161 elementos activos, quienes además entrenan con visores de realidad virtual.



Prácticas de la UMOE en las instalaciones de la Universidad de la Policía de la Ciudad de México.





Fotos: Héctor López

La unidad que se formó en marzo de 2020 ha coadyuvado en la detención de unos mil 440 generadores de violencia.

